
 

 
CÂMARA MUNICIPAL 

 
CONTROLADORIA 

 
PRODUÇÃO LEGISLATIVA 

www.camaraitapemirim.es.gov.br/ http://controladoria.camaraitapemirim.es.gov.br/portal/ www.splonline.com.br/camaraitapemirim/ 

 
1 

Ata da 28ª (vigésima oitava) Sessão ordinária do 3º (terceiro) Período Legislativo Ordinário, 
da 20ª (Vigésima) Legislatura da Câmara Municipal de Itapemirim Estado do Espírito Santo, 
realizada no dia 23 de agosto de 2023, na sede do Legislativo, situado na Rua: Adiles André, 
s/n, Serra Mar, Itapemirim–ES, sob a Presidência do Vereador Paulo Sérgio de Toledo 
Costa. À hora regimental, foi registrada a presença dos seguintes vereadores: Alcione de 
Amorim Gomes, Antônio Carlos Helvécio, Erasto da Costa Rocha, Estevão Silva 
Machado, João Bechara Netto, José de Oliveira Lima, Júlio César Ferreira de Magalhães, 
Lenildo Henriques, Renildo Nascimento Peçanha. A Sessão teve início com a leitura da 
Bíblia e com algumas considerações oportunizada pelo Vereador Presidente Paulo Sérgio; 
Vereador João Bechara Netto: Cumprimentou a todos, em especial aos guardas 
patrimoniais do município que nos honram com sua presença. Existe um projeto que está na 
pauta da atual sessão, o qual é de grande interesse para os guardas patrimoniais e para 
outros servidores de carreira. Parabenizou o vereador Júlio Cézar por ter sido muito “cirúrgico” 
ao escolher os trechos bíblicos que estão se enquadrando na realidade com que vive o 
município de Itapemirim. Se retratou acerca do imbróglio judiciário que envolve o Município 
de Itapemirim, o sinde vigilantes e a empresa SVA, agora com a informação da Clicia Torres 
da Silva Carvalho que é diretora financeira da secretária de finanças, tomou ciência da decisão 
judicial do bloqueio de dois milhões de reais por ordem judicial do juiz do trabalho, meritíssimo 
juiz Jailson, com o seguinte despacho: “pelo presente informamos termos sido cientificados 
da ordem judicial oriunda do processo judicial em trâmite na justiça do trabalho de Cachoeiro 
de Itapemirim, ajuizado contra SVA segurança e vigilância armada na qual o município é polo 
passivo da ação, assim em cumprimento a ordem judicial informaram que foi bloqueado o 
crédito no valor de dois milhões de reais e aguardam informações sobre outras providências 
a serem tomadas”. Disse que é de conhecimento público que a servidora Clicia só paga na 
secretaria de finanças o que é autorizado pelo prefeito Dr. Antônio, fez então um apelo para 
Dr. Antônio para que de satisfação aos 112 (cento e doze) ex vigilantes da SVA demitidos e 
muitos estão passando necessidade, sobre a previsão de quando vai ser depositado em juízo 
os dois milhões de reais, que seria a garantia de recebimento das verbas rescisórias, é um 
direito deles, esse dinheiro já está bloqueado e a diretora financeira Clicia já foi notificado, 
não sabemos porque até o atual momento não foi feito o depósito em juízo desse valor para 
garantir o recebimento das verbas rescisórias, e espera que o prefeito municipal não seja 
covarde a ponto de esperar o julgamento de mérito dessa ação trabalhista, o processo está 
concluso para julgamento desde o dia 17 de agosto de 2023, no processo tem uma liminar 
definindo o bloqueio e tem uma sentença confirmando a liminar, é mais do que suficiente para 
depositar em juízo os dois milhões de reais e dar aos ex funcionários da SVA um direito que 
é deles, conta com o apoio dessa Casa de Leis nesse sentido. Vereador Estevão Silva 
Machado: Cumprimentou a todos, em especial os guardas patrimoniais que estavam 
presentes na sessão. Disse que em 17 de dezembro de 2013 foi autor de um projeto de lei 
autorizador que cria o parque natural municipal da Lagoa Guanandi na comunidade do Gomes, 
é um patrimônio nacional que o nosso município tem, um ponto turístico, não sabe porque de 
até o atual momento esse parque não ter sido criado já que existe a lei autorizando, basta o 
executivo através da secretária de meio ambiente criar esse parque. Abordou esse assunto 
por motivo de que se não for criado esse parque ao passar do tempo não teremos mais a 
lagoa, nem para o uso dos moradores, pois estão cercando a lagoa toda, o espaço de acesso 
ao patrimônio do povo está cada vez menor para a população. Mandou um abraço ao seu 
amigo Sr. Legildo, que é morador do Gomes, que tem lutado incansavelmente pela Lagoa, 
porém sozinho e sendo humilde não consegue lutar contra pessoas poderosas, pessoas que 
tem grande poder aquisitivo, o Sr. Legildo tem feito a parte dele retirando as cercas que são 
colocadas, está fazendo o possível dentre as suas limitações, mas está fazendo pelo amor 
que tem a sua comunidade e pela a Lagoa. Fez um apelo à secretaria de meio ambiente do 
município de Itapemirim para que análise bem esse projeto e essa lei, pois já que existe a lei 
colocasse-a para funcionar, no entender do mesmo não é uma coisa tão absurda de se fazer, 
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não existirá um gasto tão absurdo para a criação do parque para poder proteger a lagoa que 
é um patrimônio do povo, então deixou o seu apelo ao prefeito Dr. Antônio e a Secretaria de 
meio ambiente para que possam agilizar o mais rápido possível a Lei 1820 de 17 de dezembro 
de 2013. Vereador Presidente Paulo Sérgio de Toledo Costa: Registrou a fala do vereador 
Estevão e registrou também em ata sua manifestação. Comunicou aos vereadores que a 
pauta da atual sessão gerou em torno de seis páginas e então seria disponibilizada nos 
celulares de cada vereador para que todos pudessem acompanhar, para que pudessem dar 
valor ao sistema digital da câmara, seguida deu início ao MATERIAL DE EXPEDIENTE: 
Ofício externo nº 113/2023. Ementa: Associação Pestalozzi de Itapemirim - Apresentação 
da Prestação de Contas. Autoria: Associação Pestalozzi de Itapemirim. Oficio externo nº 
114/2023. Ementa: OF.CE.IPREVITA - nº 016/2023 - Eleições do IPREVITA em 2023. Autoria: 
IPREVITA. Ofício externo nº 115/2023. Ementa: Ofício 03714/2023-7 TCEES - Assunto: 
Nota Recomendatória Atricon-IRB-Abracom-CNPTC-FPPI-UVB n° 01/2023. Autoria: 
Tribunal de Contas do ES. Oficio externo nº 116/2023. Ementa: Ofício Encaminhado ao 
Executivo Municipal - Protocolo PMI nº 15083/2023, sobre o retorno da Feira da Agricultura 
familiar. Autoria: Erasto da Costa Rocha. Ofício - secretaria municipal 26/2023. Ementa: 
Ofício SEMDESO nº 118/2023 - solicita prévia análise do Legislativo quanto ao convênio da 
SEMDESO com a ACADEPOL. Autoria: Secretaria Municipal de Defesa Social. Indicação 
107/2023. Ementa: Indica ao Prefeito Municipal de Itapemirim, envie a Câmara Municipal de 
Itapemirim, Projeto de Lei que regulamente a concessão de Vale Transportes aos servidores 
municipais nos termos da Lei Federal nº. 7.418, de 16 de dezembro de 1985. Autoria: Paulo 
Sérgio de Toledo Costa. Indicação 108/2023. Ementa: Indica ao Prefeito Municipal de 
Itapemirim, que realize os procedimentos técnicos necessários para viabilizar e executar a 
construção de duas Rotatórias (trevos) de acesso à localidade do Gomes, na Rodovia do 
Contorno, no distrito de Itaipava, neste Município. Autoria: Paulo Sérgio de Toledo Costa. 
Projeto de Decreto Legislativo 26/2023. Ementa: CONCEDE HOMENAGEM DE "HONRA 
AO MÉRITO LEGISLATIVO" AO SR. ESTEVÃO SILVA MACHADO, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. Autoria: Paulo Sérgio de Toledo Costa. Projeto de Lei 34/2023. Ementa: 
DISPÕE SOBRE A CONCESSÃO DE REVISÃO GERAL ANUAL AOS SERVIDORES 
PÚBLICOS DO PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL, NOS TERMOS DO INCISO X DO ART. 
37 DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL. Autoria: Paulo Sérgio de Toledo Costa; Antônio Carlos 
Helvécio; Júlio César Ferreira de Magalhães. Vereador Presidente Paulo Sérgio de 
Toledo Costa: Disse aos senhores vereadores que o projeto apresentado pela mesa diretora 
teve um pedido de urgência especial em consenso com a mesa diretora, com o vereador 
Antônio Carlos Helvécio e o vereador Júlio César Ferreira de Magalhães, em conjunto 
resolveram propor a câmara de vereadores a urgência simples do projeto, diante disso 
colocou a urgência simples do projeto em discussão. Iniciou a urgência simples do projeto, 
dizendo que por vezes a câmara concedeu a revisão geral anual dos servidores da câmara 
por portaria, observando o projeto de lei estão aguardando a última publicação do projeto no 
Diário Oficial do Executivo Municipal. Quando enviam o projeto para a câmara sugerindo a 
aprovação da câmara para revisão geral anual, algumas gestões já incluem o poder legislativo, 
quando o projeto vem dessa natureza a câmara o faz por portaria, não havendo a citação do 
poder legislativo por parte do executivo municipal a recomendação técnica jurídica uma vez 
que o tribunal de conta já questionou alguns poderes por falta de lei autorizativa, obriga a 
câmara a conceder a sua revisão anual geral por projeto de lei. O projeto de lei apresentado 
hoje a única diferença que ele tem do projeto padrão do executivo municipal é que a câmara 
municipal não menciona o parcelamento do retroativo, motivo esse que estamos 
apresentando o projeto de lei aos senhores vereadores para apreciarmos a urgência simples 
do projeto de lei. Colocou a urgência simples do projeto ainda em discussão. Vereador João 
Bechara Netto: Dirigiu a sua palavra ao Sr. Presidente pois estão na casa a três mandatos e 
disse que algo que o chama a atenção que durante esse período o parece ser a primeira vez 
que irão conceder a revisão na Câmara através de lei e não mais por portaria, porque o 
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executivo ou esqueceu que existe um poder Legislativo ou faz pouco caso de menciona-lo, 
disse que até a presente data não teve diplomacia sequer de ter na câmara municipal 
diplomaticamente uma reunião com a câmara, falou que parece que tem medo de vir a câmara, 
no presente dia teve a semana de portadores de necessidades especiais, ele foi convidado e 
acha que fugiu porque com certeza seria muito cobrado, então muito o surpreende esse 
descaso do executivo com a câmara porque diga-se de passagem que pela primeira vez 
iremos apreciar um projeto de lei para conceder revisão geral anual para o servidor da casa, 
porque desde 2013 até o atual momento, período em que se encontra na câmara, sempre foi 
por meio de portaria, após o executivo sancionar a lei por portaria o presidente da casa 
concedeu reajuste. Pela primeira vez no período que estamos na câmara, terá que fazer uma 
lei própria para conceder a revisão para o servidor da casa e disse que espera que esse 
enorme descaso não seja intencional, mas tudo leva a crer que pelo descaso e pela falta de 
diplomacia com a câmara que seja realmente por não fazer questão, mas somos um poder 
independente e vamos exercer com maestria e com responsabilidade. Vereador Renildo 
Nascimento Peçanha: Disse que visto o que o vereador João mencionou, acreditando que 
poderia talvez ter um pouco de descaso do executivo, disse ser muito favorável à urgência 
especial, visto que o servidor do município, segundo informações já recebe agora no mês de 
agosto o reajuste, então a urgência especial são para situações que leva a uma votação única 
o projeto quando a interesse público ou o interesse do legislativo, então é favorável ao projeto 
do modo em que veio para a casa, o projeto como foi proposto pela própria mesa com a 
urgência especial, porque não é justo o executivo receber e os funcionários da casa ficarem 
aguardando o projeto ser votado na semana seguinte e posteriormente ir para o executivo 
para seccionarem o projeto, é o funcionário da casa ficar aguardando. Deixou claro que os 
vereadores não estão incluídos no aumento e que está falando pelos funcionários. Foi contra 
a urgência simples e disse que se tiver nova votação iria de acordo com o projeto que vem 
para a casa com urgência especial. Vereador Júlio César Ferreira de Magalhães: Falou em 
cima da fala do vereador Renildo explicando que ela realmente veio com o pedido de urgência 
especial, mas debatemos que como na semana passado votamos um projeto com duras 
críticas sobre a urgência especial que nunca é legal, mas por questão de coerência pedimos 
que fosse urgência simples, lembrando que bem diferente da outra ocasião, essa casa aqui 
que está “tomando as rédeas” desse reajuste, as contas estão corretas, o jurídico que darão 
o parecer, todos que aqui trabalhamos sabemos da condição que temos, se referiu ao 
vereador Renildo dizendo que caberia sim o que ele está falando em questão da urgência 
especial, disse que entende essa questão, mas era por questão de lógica e coerência, pois 
sempre criticamos essa questão de urgência especial por isso que nós voltamos atrás depois 
de protocolado e pedimos que fosse urgência simples. Vereador Renildo Nascimento 
Peçanha: Disse ao vereador César que com todo respeito continuará questionário, pois não 
existe coerência, é o projeto que tá com urgência especial e se não tem como votar uma 
urgência especial que seja nesse ou em outro, acha então que não deveria existir mais a 
urgência especial, questionou então pra que urgência especial, a urgência especial é 
justamente o que foi comentado por ele, o projeto chega com urgência especial e é apreciado, 
analisado para os pareceres das comissões e logo em seguida para discussão e votação, 
disse que se não, não precisa ter urgência especial na casa, pois sempre teve, está no 
primeiro mandado mas sempre que visitava via que havia a urgência especial. Então os gestos 
especiais são para esses casos, descordou da coerência e disse que a coerência seria votar.  
Vereador Presidente Paulo Sérgio de Toledo Costa: Disse como sendo da mesa diretora, 
autora do projeto especial, a urgência especial tem que existe sim no regimento interno da 
câmara e tem que continuar existindo, até porque a urgência especial ela vem com alguns 
requisitos como: algum projeto de extrema urgência de utilidade pública que não pode esperar, 
que não há como evitar a apreciação do projeto na mesma sessão por conta de uma 
calamidade pública ou algo dessa natureza, isso sim justifica-se uma urgência especial, nada 
impeça que ela seja apreciada e votada pelo plenário, assim como já foi feito antes, mas os 
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autores da projeto, que é a mesa diretora, chegaram nesse consenso. Se referiu aos 
vereadores que entenderem melhor, e falou que talvez esse projeto possa sofrer uma emenda 
durante a tramitação e a emenda se for concretizada e o vereador falou em proposta a ela, 
será uma ementa que merece uma discussão mais ampla, então em comum acordo com a 
mesa diretora resolvemos optar pela urgência simples e pediram aos colegas vereadores que 
pudessem acompanhar o pedido da mesa diretora por conta desse motivo, porque se vier 
sofrer uma emenda e tivermos que discutir juntos com a procuradoria e com a comissão de 
vereadores, pode ser que não chegaram em um consenso em relação a emenda que poderá 
ser apresentada ou não pelo vereador que os procurou, por esse motivo apresenta na 
presente sessão para a apreciação do plenário a urgência simples do projeto, que continuará 
em discussão. Urgência simples do projeto em discussão, registrou o voto contrário do 
vereador Renildo Peçanha e a aprovação da urgência simples. PEQUENO EXPEDIENTE: 
Vereador João Bechara Netto: Pediu para que o Miqueias colocasse um vídeo no telão, 
pediu para que tirasse a música do vídeo e deixasse apenas as imagens, é um paraíso que 
está no anonimato, após o vídeo fará uma pergunta aos senhores, pediu para que prestem 
atenção nas imagens. Perguntou se os vereadores se arriscavam ao dizer onde é o lugar do 
vídeo, deu a dica de ser um paraíso que requer uma paternidade e um abraço, mas que está 
no anonimato, disse que sabia que ninguém iria acertar e revelou ser o bairro Maraguá, para 
quem não sabe pertence ao Município de Itapemirim, fica no limite com o bairro Pontal do 
Município de Marataízes, diz com propriedade que o bairro está no anonimato, porque é um 
bairro que tem todos os lotes devidamente escriturados, todos pagam IPTU, arriscou em dizer 
que o bairro Maraguá é um dos que tem maior percentual em regularização de imóveis, fica 
dentro de uma área de preservação ambiental, tem suas ruas que estão de acesso com a 
rodovia do sol e tem uma principal que tem o nome de avenida, mas é um bairro que carece 
de tudo, não tem infraestrutura adequada, não tem área de lazer e recriação, contribuem com 
a arrecadação própria, com o IPTU conforme havia dito, tem um problema sério que envolve 
a autarquia SAAE, porque existem residências com proprietários que estão tentando se 
regularizar junto ao SAAE para pagar a ligação de água e mesmo assim não conseguem, eles 
querem contribuir, é um descaso, o Maraguá está esperando Itapemirim abraça-lo como 
território municipal, é um bairro esquecido. A principal reivindicação que trouxe de momento 
que daria para resolver a partir de amanhã, desde quando Doutor Antônio assumiu a prefeitura 
o ônibus da saúde que faz o atendimento móvel para médico e dentista foi retirado da 
comunidade, estão buscando atendimento no Pontal que é o bairro mais próximo e eles estão 
vinculados a micro área do Gomes em Itapemirim, estão sem a gente de saúde a Priscila 
muito querida no Maraguá, um trabalho muito aplaudido pelos moradores, porém a agente de 
saúde Priscila não está mais trabalhando, mas fazia um trabalho, eles estão praticamente 
desassistidos, abandonados, esperando o dia que Itapemirim assuma o território municipal do 
bairro Maraguá. Fez um agradecimento especial ao prefeito tininho de Marataízes, que tem 
dado o suporte básico ao bairro Maraguá, coisa que a atual administração teria que tomar 
vergonha e pegar aquele paraíso e embelezar, da dignidade aquele povo que tanto está 
clamando por um abraço da gestão de Itapemirim. Vereador Antônio Carlos Helvécio: 
Cumprimentou a todos, reforçou a fala do Vereador João Bechara em relação aos vigilantes 
que foram demitidos, foram 112, e estive conversando alguns deles nessa semana, alguns 
conseguem ir se virando, poucos estão conseguindo, mas tem outros, citou Dr. Antônio, e 
disse que eles precisam dessa rescisão o mais rápido possível e eles estão contando com 
esse dinheiro, porque já tem alguns passando necessidade porque são vigilantes e foram 
dispensados, eles ainda não estão conseguindo trabalho, contam fortemente com o apoio de 
todos os vereadores que formam a casa, para que estejamos chegando no prefeito, 
conversando e pedindo a ele para agilizar o processo, porque famílias estão passando 
necessidade, uma pequena parcela desses vigilantes sabiam fazer e conseguiram fazer 
outras coisas, mas outros estão se virando do jeito que podem, pois são vigilantes, e não está 
fácil para eles. Se referiu ao Lázaro que é o braço direito do prefeito, que é um homem de 
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confiança e conhece o potencial dele, pediu para que ele levasse o assunto para o Dr. Antônio, 
pois ele pode fazer isso, disse que os vigilantes estão contando com ele nessa situação, pediu 
para que os ajude, porque para os vereadores, secretários e para o prefeito a coisa não está 
ruim, está boa, o salário está caindo todo mês nos bolsos, estão trabalhando, agora quem foi 
dispensado e está contando com alho que depende simplesmente do prefeito e do executivo 
para efetuar esse pagamento, que está sendo “embarrigado” ou “empurrado com a barriga” 
como muitos outros por aí, fez um apelo para que se sensibilizem com o pai de família que 
ficou desempregado e está contando com esse dinheiro, é só querer que consegue resolver. 
Parabenizou ao vereador por “comprar a briga”, e disse que contam com os demais 
vereadores para está fortalecendo e conversando, e disse para quem tem mais proximidade 
com o prefeito conversar com ele e levar esse assunto, implorar se for preciso para que as 
famílias consigam receber, isso é direito, estamos cobrando o direito deles, falou que quem 
trabalhou tem que receber, pediu encarecidamente ao Dr. Antônio para que ele veja o que 
pode ser feito, e tente agilizar as coisas, que repasse o dinheiro para que esses trabalhadores 
possam receber a sua rescisão, eles não têm acesso ao executivo, se for na prefeitura eles 
não sobem, não vão ao gabinete e não acharão o prefeito, pois o mesmo tenta falar com o Dr. 
Antônio e fala uma vez ou outra, pois não atende e não dá respostas, é difícil falar até com o 
secretário. Pediu novamente para que repasse o dinheiro para a empresa poder pagar os 
funcionários, disse para que o prefeito como cristão faça isso, esse foi o apelo. Vereador 
Presidente Paulo Sérgio de Toledo Costa: Cumprimentou novamente a todos, disse que as 
pautas dos vereadores estão recheadas, que o vereador João Bechara Netto abordou dois 
assuntos de suma importância. Contou que durante a semana recebeu na câmara alguns ex 
servidores da empresa SVA, parabenizou ao João pela sua luta, e disse que se o dinheiro 
está bloqueado não há nada mais justo do que a prefeitura liberar esse dinheiro e pagar esses 
servidores que tanto esperam, até porque é um direito de uma rescisão o qual trabalharam, 
de pagamentos atrasados e precisam receber para arcarem com suas obrigações. Disse que 
junto aos servidores vigias, temos também os porteiros que estão sofrendo, é uma situação 
ainda mais grave, ficaram cinco meses sem receber e também não receberam as suas 
rescisões e não recebem respostas de ninguém, as secretárias não os escutam, o prefeito e 
agora a empresa também não atende mais eles, então eles estão precisando ser atendidos e 
terem essa situação resolvida, algumas pessoas que chegam chorando próximas aos 
vereadores contando a sua situação, alguns faziam “bicos” de pedreiro e de ajudante de 
pedreiro, ou alguma outra atividade, então pararam por cinco meses para prestar o serviço de 
porteiro e não receberam esse cinco meses e nem a rescisão contratual, disse que tem dó de 
um senhor que é morador do frade, de tanto que liga e procura, já bateu na porta de casa três 
vezes para querer uma resposta ou uma solução e sinceramente não tem uma resposta para 
dar, até porque o executivo não nos passa a solução que tomaram para resolver o problema 
dos porteiros. Falou do Bairro de Duas Barras, que também é esquecido pelas gestões que 
passam, passam meses sem que vá um secretário ou uma secretária nesse bairro, em uma 
agenda anterior ao cartório eleitoral, solicitamos urnas eletrônicas para Maragua e para Duas 
Barras, porque colégios eleitorais que tenham acima de cinquenta eleitores, já pode solicitar 
as urnas para votação em época de eleição, a dificuldade de disponibilizar urnas eletrônicas 
para o bairro Duas Barras e para o bairro Maragua, que foi citado pelo vereador e aproveitou 
para parabenizar o vereador por estar “comprando essa briga” junto  e estão ganhando força 
pois o vereador soma muito nessa força, são bairros que precisam muito mostrar sua 
representatividade no município de Itapemirim, só que o cartório eleitoral argumenta que não 
há possibilidade de disponibilizar urnas eletrônicas, pois não tem um espaço público para 
colocar essas urnas eletrônicas, são dois bairros de terras nobres, o Maragua que é litoral e 
o Duas Barras que fica a menos de dois quilômetros do litoral, não tem uma creche, não tem 
uma unidade de saúde, não tem uma escola, não tem uma quadra, não tem nada que a 
população possa usar para desfrutar dos serviços públicos e assim como nos outros bairros 
a unidade móvel de saúde também atendia no Maragua, mas parou e não está atendendo, é 
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um bairro que está lutando pelo seus direitos e infelizmente até hoje não tem suas 
reivindicações atendidas. Apresentou uma indicação e aproveitou para parabenizar um 
servidor efetivo do município de Itapemirim que é conhecido como Zeca, que apresentou 
algumas demandas do Gomes, e uma dessas demandas foram duas rotatórias que dão 
acesso ao Gomes. A preocupação dessa comunidade é com a segurança e com a melhoria 
do acesso, então solicitamos a secretária de obras juntamente com toda sua área técnica que 
faça visita nesse lugar e receba a indicação desse vereador, disse que irá ainda protocolizar 
no executivo municipal e pedirá ao responsável da câmara que entregue essa demanda 
diretamente na secretária de obras para que façam essa visita técnica e atendam a indicação 
feita, porque não é apenas o clamor desse vereador e do servidor efetivo, é uma reivindicação 
de todos os moradores do Gomes. GRANDE EXPEDIENTE: Vereador João Bechara Netto: 
Cumprimentou a todos, disse que a manifestação de vossa excelência em relação à empresa 
MGE o senhor foi muito generoso, porque a maldade com a mesma foi grande, lembrou 
também do dia 14 de junho uma reunião que o vereador Carlinhos deu um pronunciamento 
caloroso, tomou as dores dos funcionários, aqui estava o representante do executivo da 
empresa advogado, o representante da empresa, o advogado da empresa, a procuradoria do 
município, o secretário de governo, estavam todos presentes, e disse que um das falas dele 
que foi cirúrgica foi: “no andar da carruagem o município vai rescindir contrato com a empresa, 
procurem os direitos de vocês e já ingressem na justiça, não fiquem esperando rescindir não” 
e na hora alguns rechaçaram dizendo que o município não poderia rescindir o contrato de 
qualquer jeito, que teria que pagar multa de rescisão contratual, e o mesmo voltou a avisar 
para que se preparem que no município de Itapemirim acontecem coisas que “Deus duvida”, 
no dia 14/06 aconteceu a reunião e no dia 05/07 saiu no diário oficial a rescisão contratual do 
município com a empresa MGE, cinco meses de salário atrasado, ex funcionário porteiros 
chorando passando extrema necessidade, essa em opinião do vereador foi a maior covardia, 
para fazer um ato desse não tem coração, os funcionários que não entraram na justiça do 
trabalho terão que entrar e colocar advogado e sabemos que a justiça até o julgamento de 
mérito decidir, demora e as contas e necessidades do dia a dia não esperam. Além da 
cobardia feita com a SVA teve também a MGE, passou de todos os limites, por isso disse que 
o presidente foi muito generoso quando ele comentou da situação da empresa MGE. Falou 
sobre a situação das escolas do Campo, que estão passando por um drama de possível 
fechamento de algumas dessas escolas, deu exemplo dos rumores que começou: na Grande 
Piabanha, a escola da Vargem Grande, dos rumores; a escola de Santa Helena, na Ilha do 
Gato. Estão dando a opção de escolherem em uma escola do Santo Amaro ou escola da 
Penha, também recebeu informações que irá averiguar sobre a escola de Campo Acima já ter 
duas salas fechadas, a informação que se tem de forma geral é de que o executivo municipal 
pretende fazer cortes de gastos e despesas com folha de pagamento na educação, esses 
cortes atingiriam professores DTS, professores  que fora readaptados por laudo médico pela 
empresa inovar, eles querem proibir de estender carga horária desses profissionais que estão 
no suporte pedagógico dentro da Cem e além disso, o que é o pior, querem colocar um 
professor para dar conta de 30 alunos em uma sala de aula, sendo que a lei diz que em média 
é um professor para cada 20 alunos, ou seja, querem sacrificar a qualidade do ensino dos 
alunos para reduzir a despesa com a folha da educação, visto que o prefeito não teve a 
coragem de cortar da própria carne, quando o secretário de financias se reuniu com oito 
vereadores na prefeitura, uma das sugestões do secretário de financias era reduzir o salário 
dos comissionados, pegando de secretário, sub secretário, assessor especial, diretor geral e 
diretor de departamento, no percentual de 30 a 15%, então ele não corta na “carne” mas corta 
na educação e cortar da educação é colocar em jogo o futuro dos nossos filhos e dos nossos 
munícipes, que já não tem uma educação que esperávamos que tivessem em uma plenitude, 
da forma que começa hoje já não é satisfatória, deixa muito a desejar, imagina um professor 
com 30 alunos, querem “sangrar” a educação, essa atitude do chefe do executivo mostra que 
a educação e a saúde não são prioridades para o governo, é um descalabro fechar uma escola 
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do campo, existe uma demanda de muito tempo nas escolas do campo, uma demanda de um 
tratamento igualitário, para o aluno da área urbana ser tratado da mesma maneira que o aluno 
da rural, hoje os profissionais da educação reclamam que os alunos do campo não são 
incluídos nos projetos esportivos do município, as alunas tem interesse de participar do Balé, 
porém não chega nas escolas do campo, os alunos tem interesse de praticar o futebol, mas 
as oficinas esportivas de futebol não chegam nas escolas do campo, então existe um 
tratamento desigual do município com quem é aluno da cidade e de quem é aluno do campo, 
mas isso não pode existe, deveria ser um tratamento igualitário, a mesma qualidade de ensino, 
a mesma preocupação com a merenda, a mesma preocupação com o transporte escolar, tem 
que ser dessa forma, não podemos admitir desigualdade no tratamento das escolas. Outra 
situação pontuada foi o caos em que vive as unidades de saúde, pois de forma geral faltam 
de tudo um pouco, atualmente para conseguir uma consulta com o médico ginecologista, 
cardiologista… em Itapemirim é um “Deus que nos acuda”, se depender do consórcio e tiver 
um caminho é até mais fácil, mas se depender do atendimento dos profissionais da rede 
municipal de saúde, que não é culpa deles, é o sistema imposto pela secretaria que dificulta 
o acesso do paciente a consulta, não conseguem, as nossas unidades de saúde estão 
sucateadas, a maioria estão abandonadas, faltando desde materiais de limpeza a material de 
expediente, se cada funcionário não levar alguma coisa de material de limpeza a unidade 
ficará um lixo, tá vergonhosa as condições que se encontram as unidades, tem unidade de 
saúde que o médico vai o dia que quer, atende quem quer, que o enfermeiro não trabalha, vai 
o dia que quer e atende o dia que quer, não compre a carga horária, não tem quem fiscalize 
e quem coordene, isso dificulta a vida dos pacientes, tem médico que não sabe nem inserir 
os pacientes no sistema, isso é falta de gestão, a saúde precisa oferecer cursos, os médicos 
mais antigos têm dificuldade de acessar o sistema que é novo porque foram contratados em 
uma época que a saúde marcava tudo no telefone e essa época ficou a anos luz atrás, agora 
é tudo informatizado, a unidade de saúde de Luanda abre só dia de terça-feira quando vai 
atender gestantes ou alguns pacientes, a unidade fica fechada porque não tem um atendente, 
essa unidade fica entre a safra e a UBS do frade, questionou porque não contrata pelo 
consórcio um técnico de enfermagem e coloca na unidade de Luanda e mantém a unidade 
aberta para dar atendimento digno aquela população, disse que isso é uma vergonha, falou 
que trouxeram um secretário de saúde que por onde passou matou a saúde do povo, 
conversou com um cidadão que morou em Rio Novo perguntou se conhece o secretário de 
saúde, ele respondeu que esse secretário de saúde por onde passou ele destruiu a saúde e 
sacrificou à população que depende da saúde pública, e o doutor Antônio, bate no ombro e 
fala que eles são amigos a 35 anos e deixa ele no município judiando e sacrificando o povo, 
se não deu certo tem que trocar a pessoa, o povo está sofrendo, fez um apelo ao promotor 
de justiça para que comece a estreitar a saúde de Itapemirim, que está matando a nossa 
população, por falta de atenção primária eficiente, está acabando com o nosso povo, disse 
que espera que a promotoria compre essa briga pois é um direito coletivo do povo, quem tem 
plano de saúde não depende, porém a maioria não tem e depende que a saúde pública 
funcione e hoje não funciona, estão com carência de oferta de coisas básicas, como os 
médicos, que para conseguir uma consulta é difícil, contou que muitas vezes tem que ligar 
para os médicos efetivos pedindo para atender o paciente porque perderia a cirurgia por não 
ter o risco cirúrgico, temos que pedir um pouco de compaixão para receber atendimento, estão 
dificultando o acesso da população a saúde para enriquecer a empresa de sistema de 
informação, pois tudo é sistema, assim as empresas que mexem com tecnologia de 
informação estão ficando milionárias as custas do sofrimento da população, disse que a saúde 
de Itapemirim é uma vergonha. Vereador Júlio César Ferreira de Magalhães: 
Cumprimentou a todos, expressou sua tristeza em ver uma categoria tão profissional e 
competente como os amigos da SVA, que hoje não podem mais prestar os serviços e ainda 
tem essa dívida que não se paga, deixou o seu apelo à administração que possa fazer esse 
pagamento, se solidarizou com a equipe de grandes amigos, falou sobre a “novela” dos ACS 
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e dos ACE que não termina, também estão sem receber nada da prefeitura, não por dívida e 
sim por não poder trabalhar, espera que na semana seguinte tenham “cenas” do final da 
“novela” que dê tudo certo, mas parece que a “novela” está no início ainda, mas torce por uma 
nova fase para os profissionais. Apresentou um evento que aconteceria na atual semana no 
distrito de Itaoca, o evento Fest Bani que é de grande proporção, várias cidades, várias 
bandas, várias fanfaras, a realização do evento está sendo feita através da APROAMI - 
associação dos produtores de artesanato do município de Itapemirim, mais precisamente por: 
seu eterno amigo Sr. Paulino, o maestro Renato, a Maura, a Amélia e o jovem Ederson, contou 
da reunião que teve com os mesmo anteriormente e o desespero dessa equipe, pois a poucos 
dias antes do evento uma situação a qual foram prometidos uma ajuda os deixou na mão, 
disse que o pediram ajuda e pediram ajuda também ao Vereador Carlinhos que estava 
presente, para que pudessem contribuir, falou que não tinha muita entrada com a 
administração mas que pediria a um amigo que ajudasse, e colocou então o Vereador Estevão 
junto a eles, que prontamente se colocou à disposição, e ao que parece a administração vai 
colaborar com o evento, deixou todos convidados para o evento, acredita que os comerciantes 
da região irão se valer muito com o evento e deseja que no próximo ano o evento tenha mais 
apoio, parabenizou a todos que se envolveram e trabalharam para que esse evento pudesse 
acontecer em Itaoca, agradeceu ao Vereador Estevão, pois sempre que o procura ele tem 
estendido a sua mão para ajudar. Vereador Estevão Silva Machado: se referiu ao Vereador 
Júlio César e disse que esse é um grande evento que está sendo realizado, por pessoas que 
amam a arte e a cultura do município e tem se dedicado, parabenizou a comissão que se 
organizou para criar esse evento, falou que quando o vereador Júlio César o ligou pedindo 
para que ele pudesse intervir de alguma forma junto ao executivo, eles prontamente marcaram 
e teve uma reunião muito produtiva, o prefeito Dr. Antônio demostrou bastante interesse em 
apoiar o evento, porque é um grande evento, torce para que tenha em todos os anos, pois é 
muito bom para movimentar o turismo na Região, se referiu novamente ao Vereador Júlio 
César e disse que não está fazendo nada mais que a obrigação dele, toda vez em que o 
Vereador ou qualquer outro cidadão o procurar, estaremos a disposição, tudo que for do 
interesse do povo, estamos aqui, espera que o executivo cumpra com o que foi prometido, 
estava cobrando porque o evento era domingo da atual semana e disse que estará presente 
com a família prestigiando o evento, pois falou que pessoas que ocupam cargos públicos no 
município precisam prestigiar e incentivar tudo aquilo que vem de interesse da nossa 
população, novamente parabenizou a todos que estão na organização e enunciou que podem 
contar com o apoio dele, agradeceu ao Vereador Júlio César. Vereador Júlio César Ferreira 
de Magalhães: Ressaltou que a equipe possa ser maior do que os cinco presentes e que 
talvez não puderam comparecer, mas parabenizou a todos os envolvidos. Falou sobre um 
projeto de lei que foi criado por ele a pouco mais de um ano, é um projeto de lei que criou um 
banco de ração no município de Itapemirim e esse projeto não causava despesas para o 
município, usando de rações que foram apreendidas por conta de alguma irregularidade, que 
seriam destinadas a pessoas necessitadas, elas receberiam essas rações para que 
chegassem até os animais, não só fizeram esse projeto, como a sua assessora Joice, e a 
agradeceu por isso, pois a mesma ficou mais de um ano junto de uma empresa porque sabiam 
que os mesmo faziam essa doação, agradeceu a empresa adimax, empresa que a quase um 
mês atrás enviou para esse banco de ração uma tonelada de ração e abasteceu o centro de 
zoonoses, onde fica esse banco de rações, perguntou a Aristones como foi feita a distribuição 
e o Aristones disse que foi passada para a patrulha animal e chegou ao destinos, falou que 
fizeram o projeto para a doação e a equipe dele correu atrás e conseguiu a doação de uma 
tonelada de ração que hoje atende as necessidades da patrulha animal, agradeceu a sua 
assessoria e também a empresa adimax por ter cooperado com o projeto, porque sabemos 
que o projeto é bom, espera que o executivo não deixe passar, porque sabe-se que o 
executivo está fazendo um repasse do que é aprovado na Câmara, para que essa associação 
pudesse receber alguns recursos, e contou que segundo o vereador Renildo eles estão 
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repassando, mencionou que deve ser por isso que não estão mais recebendo tantas ligações 
pedindo doações, pois estão sendo assistidos. Por fim lembrou ao executivo que o ano está 
no fim e as emendas impositivas ainda não saíram para ninguém, são emendas boas, projetos 
bons e pediu por favor ao executivo e ao Prefeito que os atenda, cada um fez o seu 
direcionamento na saúde, para a pesca, para o turismo e várias áreas da administração, foram 
encaminhadas coisas boas, torce para que o prefeito os atenda. Vereador Antônio Carlos 
Helvécio: falou sobre o seu amigo Zeca, que em todo lugar que ele pode estar brigando no 
bom sentindo pelo bem-estar de todos, ele estará presente, lembrou a todos que o Zeca não 
é seu eleitor e sim seu amigo, independente de política, disse que aprendeu a dar honra a 
que tem honra independente de política e partido. Disse que na colocação a qual o presidente 
foi procurado, tem fortalecido também a briga da Câmara pelo Gomes, comunidade que 
também está abandonada, temos uma quadra de esportes do Gomes, mas pelo que está 
sabendo ainda não houve nenhuma visita naquela quadra de esportes, onde professores e 
pais tem que ficar afastando os alunos das grades, dos muros e das pontes de arames 
enferrujadas, das telas arreadas, para que consigam trabalhar e utilizar a quadra, então pediu 
mais uma vez em relação a quadra de esportes, dando voz a comunidade do Gomes e 
pedindo ao secretário de obras e ao prefeito Dr. Antônio Rocha, falou que pode acontecer um 
acidente com alguma criança, com algum jovem ou até mesmo com algum adulto, torce para 
que o mesmo não venha a ser fatal e torce também para que não aconteça. Em relação a 
rotatória, acredita que não tenha um ano da indicação que foi feita na casa, pelo vereador 
Bibico, aproveitou para o parabenizar pela indicação, sabe-se que quando vem de Itaoca fica 
no meio da curva e não tem um acostamento para sair da pista principal, realmente está 
perigoso, tem vereadores, amigos e populares clamando por esse acostamento na entrada 
do Gomes, então mais uma vez pediu ao secretário de obras que de uma olhada na entrada 
do Gomes, disse ao vereador Bibico que conta com sua presença em breve na câmara. Em 
relação ao bairro Maragua, se referiu ao vereador João para fomentar essa força, contamos 
com sua força e seu apoio, porque  não é de agora que esses vereadores vem pedindo ao 
executivo e não é só nessa gestão, contou que estão pedindo e brigando pelo bairro Maragua 
desde que o mesmo assumiu a sua posição na câmara, juntamente com o vereador Erasto, 
o vereador Bibico e o vereador presidente Paulo Sérgio, que estão brigando juntos, porque 
realmente o Maragua precisa, pois o bairro está crescendo a cada dia, apontou o absurdo que 
é a justiça eleitoral dizer que não pode colocar uma urna eletrônica na comunidade porque 
simplesmente ela não tem em si um órgão público, um bairro de proporção igual ao Maragua, 
no mínimo isso é ridículo, então pediu aos responsáveis uma atenção especial. Teve alguns 
vereadores que fizeram indicações ao bairro Maragua e ele indicou para a associação de 
moradores a compra de um terreno pela prefeitura para ser feita no local a sede da associação, 
pois é uma associação legalizada, essa associação só precisa ser “abraçada”, precisa de um 
suporte, não estamos aqui pedindo para que façam “ muros de chapes e ruas de ouro”, é uma 
atenção, é cuidar do bairro e da população, mas infelizmente não é só o Maragua e sim toda 
o Itapemirim está abandonado, acredita que ainda irá melhorar, tem expectativa que 
Itapemirim ainda irá alavancar, acredita que será um município modelo, mas não podemos 
fazer tudo isso de forma errada, como por exemplo, massacrando a saúde e matando a 
educação, tem que ter estudo e tem que ter pessoas realmente capacitadas, quando o 
negócio é indicação de vereadores pegam qualquer um e colocam na frente para o negócio 
andar, porém não anda, relembrou o que o vereador João falou, que dentro de postos de 
saúde tem pessoas que não sabem inserir no sistema é isso é vergonhoso é lamentável para 
nossa saúde e para o nosso prefeito que é um médico, isso não podia estar acontecendo na 
saúde, quando votaram em Dr. Antônio, ganharam com legalidade com mais de 50%, e 
acreditaram que Dr. Antônio iria revolucionar o município de Itapemirim, que ele seria diferente 
e que iria fazer, mas infelizmente não é isso que estamos vendo, pensávamos em uma 
progressão e estamos em um retrocesso, o distrito da praia, o mercado e o comércio, por 
exemplo, está vivendo praticamente um momento de calamidade, se procurarmos 
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comerciantes para conversarmos veremos que nenhum está satisfeito. Em relação ao Fest 
Bani, o evento que está sendo feito pela associação juntamente com o maestro e os demais 
membros dessa comissão que está trabalhando para fazer essa festa, vai ser um evento 
bonito, bacana é grande, tomara que o executivo cumpra com o que prometeu, se referiu ao 
maestro e disse que Deus está na frente de tudo e se chegaram até aqui Deus não irá 
abandoná-los, pois viu o esforço e sacrifício de cada um, pediu para que os vereadores que 
puderem estar contribuindo de alguma forma será muito bem vindo, um evento nessa 
proporção parece ser feito por um governador, mas não, são pessoas simples que estão se 
unindo para a realização desse evento, são pessoas que gostam do que fazem e não estão 
ganhando nada porque é algo voluntário, convidou a todos a comparecer e informou a data e 
o local. Em relação ao projeto que está na casa, a ordem do dia, que fala sobre a guarda 
patrimonial, se possível dentro da legalidade, gostaria de colocar como urgência simples no 
projeto. Vereador Presidente Paulo Sergio de Toledo Costa: Agradeceu a presença do 
guarda patrimonial José Carlo, que estudou junto a ele no ensino médio e é tio de seu 
assistente jurídico, Dr. Kassio, disse que é uma honra que esteja presente representando toda 
a categoria. Mandou um abraço a Danubia que sempre está assistindo e cobrando da casa 
muita determinação e muito trabalho. Contou que chegou nos cofres públicos a 
complementação salarial dos profissionais da área da saúde, mais especificamente dos 
enfermeiros, vem relacionado a cada unidade de saúde e foi publicado nos diários oficiais 
federais e estaduais, essa complementação do piso salarial dessas categorias, disse que já 
está no cofre público de Itapemirim o valor de 24.973 (vinte quatro mil novecentos e setenta 
e três) reais, para os hospitais: Hospital Menino Jesus foi direcionado 291 (duzentos e noventa 
e um) mil reais; Hospital Evangélico Litoral Sul foi direciona 683 (seiscentos e oitenta e três) 
mil reais; ou seja entrou quase um milhão de reais para auxiliar piso salarial dos profissionais 
de saúde, só que chegar ao cofre público não é garantia de ser pago o novo piso, então fez 
um apelo para que no atual pagamento já possa sair nesses vencimentos esse complemento 
salarial, esse dinheiro que só pode ser utilizado para esta  finalidade, dinheiro que foi enviado 
pelo governo federal para cumprir uma lei a qual foi votada no plenário federal.  Fez um apelo 
relacionado ao vale transporte dos servidores público municipais, alguns servidores efetivos 
e celetistas tem constantemente procurado essa casa de leis e por passar quase todos os 
dias na câmara municipal de vereadores acompanha a grande demanda por falta do vale 
transporte, esse vale transporte sempre foi pago no município e em outras administrações, 
pois tem uma lei federal que regulamenta esse vale transporte, porém alguns servidores não 
estão recebendo, mais especificamente servidores da educação e da saúde, tem servidores 
que moram no Córrego do Ouro e na Safra e precisam trabalhar na sede, pagam 
aproximadamente de 30 a 40 reais por dia de vale transporte e não estão conseguindo arcar 
com essa despesa, já leu esse assunto para o conselho municipal de saúde, já discutiu junto 
ao conselho com o prefeito municipal que esteve presente na reunião e esse dia ficou marcado 
pelas abordagens feitas na época pelo executivo municipal, neste dia foi passado para o 
secretário de saúde que todo o processo havia sido encaminhado para a secretária de 
finanças para a realização do pagamento, porém até então o problema não foi resolvido. Fez 
uma solicitação a secretária de assistência social que esteve presente na sessão anterior da 
casa, aproveitou para agradecer pela gentileza de comparecer, solicitou o calendário de 
entrega das cestas básicas ou que pelo menos informem o dia em que vai iniciar as entregas 
das cestas básicas, pois algumas pessoas tem procurados os vereadores com essa demanda 
porque eles não sabem se será entregue no atual mês ou não será e estão pedindo 
encarecidamente que publiquem o dia de entrega das cestas básicas no município de 
Itapemirim. Falou sobre outra demanda que tem recebido e confessou sobre nunca ter 
trabalhado tanto igual nos últimos dias que estão até sobrecarregando à presidência, a 
demanda foi do retorno da construção da escola Euvina Meale tem causado certo 
constrangimento a alguns servidores da empresa, alguns sem recebe, alguns foram 
dispensados e outros trabalhando sem o registro na carteira, pediu ao secretário de obras que 
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procurasse a empresa conforme a sua agenda e faça uma visita na escola a qual retornou a 
construção para averiguar se as informações sobre os servidores realmente procede, pediu 
para que leve o fiscal de obras para conferir se os servidores que trabalham na obra estão 
com seus equipamentos de segurança em dia, pois a denúncia que muitos servidores estão 
sem o equipamento de proteção individual, precisamos que esses servidores estejam com 
seus EPI’s porque é uma grande obra e pode ocorrer de alguém se acidentar e causar prejuízo 
para a vida, para a família e para o município. Comentou sobre o assunto que o vereador 
César falou, disse que não desistiram dos agentes comunitários de saúde e dos agentes de 
combate a endemias, até porque a uma grande parcela da população que permanece 
desassistida, os indicadores do município estão caindo a cada dia, tem indicadores que 
trabalham com os diabéticos, com hipertensos, com gestantes e o reflexo dessa falta de 
atendimento será sofrido já no próximo ano, muitas verbas estaduais e federais não viram 
para o município de Itapemirim, porque não estamos cumprindo com a obrigação de atender 
e informar que está sendo atendido, falou sobre a outra preocupação que chega a casa que 
é com relação a vacinação, se a população não está sendo vacinara corremos o risco da volta 
de algumas epidemia como por exemplo o sarampo, também ficaram sem algumas verbas 
federais, então a responsabilidade diante do executivo municipal é muito grande, para que a 
população seja atendida e para que esses números sejam lançados no sistema, para que 
assim o município não venha sofrer com falta de verbas, mas não é justificativa para que o 
município não venha cumprir com suas obrigações. Estamos indo para o fim do mês de agosto 
e o município já recebeu quase 30 milhões só nesse mês, o último levantamento que foi feito 
até o dia 18 de agosto, o município já havia recebido 24 milhões e o estimado é que o 
município receberá até 40 milhões, estão espera que o mesmo arque com seus compromissos, 
que pague a empresa SVA, que pague a empresa MGE e que cumpra com os demais 
compromissos e que não deixe faltar merenda escolar, não sabe confirmar a veracidade das 
informações, pois ainda não conseguiu chegar até as escolas, porque como já havia dito a 
demanda está muito grande e não está conseguindo atender todas as denúncias que chegam 
na casa, mas chegam denúncias de que algumas escolas e algumas creches estão 
começando a faltar merenda escolar, não sabe se é por problema falta de pagamento de 
fornecedores; pediu aos vereadores que na segunda feira da semana seguinte para que 
peguem o carro da câmara para visitar cada unidade escolar do município de Itapemirim e 
averiguar a veracidade das denúncias, se está como foi denunciado, se tem como melhorar 
algum quesito e espera que possam levar essa demanda ao novo secretário de educação. 
Aproveitou para desejar ao secretário de educação todo sucesso, tem visto que ele é ativo e 
está correndo, tem acompanhado suas publicações e espera sinceramente que a secretária 
de educação avanço, disse que enquanto um vereador estava discutindo sobre a educação 
ouviu um comentário onde a pessoa dizia que deixar de investir na educação é promover a 
criminalidade no futuro, então torce para que façam o dever de casa que pratiquem com 
responsabilidade tudo o que a educação precisa. Falou o quanto é injusto um filho de um 
vereador ou de outro alguém que estuda nas escolas da área urbana receber uma educação 
de qualidade, enquanto os filhos daqueles que trabalham nas propriedades rurais não 
receberem a mesma qualidade na educação e daqui a 20/30 anos irão disputar o mercado de 
trabalho com aqueles que receberam educação de qualidade, então pede para não cometer 
injustiças com as crianças porque o mercado de trabalho é muito competitivo e não perdoa, 
disse que então cabe aos vereadores e ao secretário não deixar que os alunos paguem esse 
preço, falou que precisamos de um ambiente escolar que capacite intelectualmente para todos 
disputarem a altura com um filho de um médico, um filho de um advogado ou um filho de 
professor o mercado de trabalho, para que as crianças da área rural não sofra com a falta de 
educação básica no município de Itapemirim. Agradeceu a todos que estão assistindo pela 
internet e avisou aos vereadores que todas as seções tem mais de 100 pessoas assistindo 
de forma on-line, então é a responsabilidade que os mesmos tem diante da sociedade 
enquanto vereadores. Falou que antes de colocar em discussão os decretos legislativos, 
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corrigiu uma injustiça feita por parte da presidência da casa, pois o vereador José de Oliveira 
Lima está escrito no grande expediente e o mesmo pulou o nome do vereador José de Oliveira 
Lima, então antes de entrarem na ordem do dia deu a oportunidade de fala aí vereador José 
Lima de fazer o uso da tribuna por dez minutos. Vereador José de Oliveira Lima: 
Cumprimentou a todos, agradeceu a Deus por mais uma oportunidade de estar presente, não 
está por motivo de falar coisa boa, mas sim para cumprir com os trabalhos, disse que demorou 
muito para chegar nessa casa, disse que conhecem um pouco da história dele e que graças 
a Deus permitiu que ele chegasse até o presente momento, quase encerrando o mandato, o 
povo o concedeu a oportunidade de estar na casa e de ter estado a frente da casa e do 
executivo, mas no atual momento carrega dor e tristeza pelo povo de Itapemirim, pois o povo 
se encontra abandonado, e chamar a atenção de todos para a eleição do próximo ano para 
que todos não cometam o mesmo erro, quando o mesmo perdeu a eleição para Dr. Antônio 
imaginava que teriam um município “bombando” na área de educação, e principalmente na 
área da saúde pois o Dr Antônio é médico, já foi secretário de saúde, tem formação e uma 
vasta experiência e é muito difícil viver sem saúde, então pelo mesmo ser médico pensa que 
ele tenha passado pela educação e tenha estudado muito, mas acredita que foi ao contrário 
e que ele tenha estudado pouco pelo o valor que ele tem dado a educação, contou que é do 
interior, do bairro Santo Amaro que tem uma boa escola, mas falasse em fechar as escolas 
do interior, falasse de reduzir recurso da educação, questiona onde iremos chegar, disse que 
falam que não é somente a educação que perdeu, mencionou as empresa particulares SVA, 
empresa liderança e também os funcionários do processo seletivo que eram os agentes de 
saúde e os agentes de endemias, todos que prestavam um serviço excelente e que agora 
estão tendo problema quem foi demitido para conseguir receber, considera-se estar andando 
para trás e disse que quem não se arrependeu de ter votado, ainda vai se arrepender porque 
a coisa está feia. Contou que é funcionário e também é comerciante, e disse que o comércio 
despencou por tabela, o comércio não é público, mas a maior empresa que temos atualmente 
dentro do município é a prefeitura, é o setor público, quando se faz um gerenciamento interno 
esse recurso é circulado dentro do município, a maior fonte empregadora do município é o 
comércio e o comércio estando mal também acontece o desemprego, disse que Deus foi 
muito bom porque o mandato só irá durar dois anos e meio, falou que quem o contratou foi o 
povo e o prazo dele também está vencendo e o do prefeito e por tabela a equipe dele também 
e à população que o contratou, pois o prefeito é o maior funcionário dentro do município, disse 
que tem uma parcela de culpa quem o indicou pois quando alguém pede uma indicação e 
você indica uma pessoa ruim você também terá uma parcela de culpa, falou que não está na 
casa para condenar, mas que é a realidade, espera que façam uma boa escolha no próximo 
ano e que teremos um representante para organizar o município é o colocar nos “trilhos”, pois 
o município sempre foi bom, contou nunca ter visto receber o retroativo em 14 vezes, então 
ataca funcionários, ataca à população, todos estão pagando, tá ruim para todo mundo, o que 
está melhor terá que ajudar o que está pior, tá faltando articulação para a população dar ânimo, 
para dar alegria ao povo, o povo está abatido e envergonhado, sugeriu que imaginassem 
fechando a escola do filho, imaginar como está a saúde, disse que havia comentado com o 
vereador César que um tempo atrás estava parado em frente ao supermercado com o carro 
e uma senhora o mandou uma mensagem pedindo fraldas geriátricas que estavam a seis 
meses faltando, relatou que em um certo dia ouviu uma entrevista do prefeito falando que 
estão fazendo muita economia, que agora não tem  mais empresa terceirizadas e sim matérias 
próprios, recurso próprio e funcionários próprios, questiona então para onde foi a economia já 
que não chegou prestação de serviço para a população, quando você observa tem mais 
comissionados sendo nomeados e nada de prestação de serviços de qualidade, relembrou o 
que o vereador Carlinhos havia dito e afirma que a conta está chegando para os vereadores, 
pessoas dizendo que os vereadores não fazem nada, ele não está atendendo as indicações 
do vereador da base então imagina o do vereador que vos fala Zé Lima, contou que não 
atendeu uma até o atual momento e não é para o vereador e sim para a população, não 

Autenticar documento em https://camaraitapemirim.splonline.com.br/autenticidade 
com o identificador 330034003200340036003A00540052004100, Documento assinado digitalmente 

conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-
Brasil.



 

 
CÂMARA MUNICIPAL 

 
CONTROLADORIA 

 
PRODUÇÃO LEGISLATIVA 

www.camaraitapemirim.es.gov.br/ http://controladoria.camaraitapemirim.es.gov.br/portal/ www.splonline.com.br/camaraitapemirim/ 

 
13 

podemos fazer favor com a coisa pública, a gente faz favor com aquilo que é da gente, estão 
aqui para fazer o que é certo, queremos que o executivo faça o que é repassado pela câmara, 
sem problema para ninguém, para todo mundo crescer. Mencionou que o seu sonho era fazer 
uma extensão universitária na região, para gerar oportunidades para todos os cidadãos, ele 
não quis, mas teve a oportunidade, nesse momento está sendo tirada a oportunidade de quem 
tem, é lamentável o momento que o município está passando, é inaceitável o que estão 
vivendo, pois o município é produtor de leite, produtor de leite, produz praticamente tudo, o 
que está faltando é um gerenciamento, temos um povo bom e trabalhador, agora pelo 
contrário, até o que é bom está se atrapalhando, estão fazendo o que era bom ficar ruim. 
Disse que queria terminar o mandato fazendo elogios, dizendo que estão evoluindo, estão 
crescendo, mas não avançamos em nada, nós regredimos e ninguém trabalha para isso, 
trabalhamos para crescer, evoluir e avançar, principalmente nas coisas básicas; as vezes isso 
parece um discurso, dizem que estamos falando por ser contra, mas na verdade estamos 
fazendo um alerta; contou que tiveram uma reunião antes da sessão com o pessoal da guarda 
municipal, que teria um número para ser chamado do concurso e disse para ficarem tranquilos 
que não serão chamados nessa gestão e os agentes de saúde e os agentes de endemias 
também não serão chamados nessa gestão, estão enrolando tudo, tiveram um palanque cheio 
de deputados e governantes, mas que vieram só para atrapalharem o município. Vereador 
Presidente Paulo Sérgio de Toledo Costa: declarou o término dos vereadores escritos no 
grande expediente e deu continuidade na ordem do dia onde a servidora Sara já havia iniciado 
e fez a leitura dos projetos legislativos de um ao vinte e quatro, projetos que tratam da honraria 
método legislativo da casa e dos decretos de todos os vereadores, decretos que são 
apreciados em discussão e votação única, apontou que os decretos apresentados na atual 
sessão estão em discussão única, pós os decretos em votação única, disse para que os 
vereadores que aprovassem permanecessem sentados, declarou que por unanimidade os 
decretos foram aprovados.  ORDEM DO DIA: Projeto de Decreto Legislativo 2/2023. 
Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. MARCELLO 
FIORENTINI E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Júlio César Ferreira de Magalhães. 
Projeto de Decreto Legislativo 3/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. JAELSON LEOCADIO DE LIMA E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. Autoria: Júlio César Ferreira de Magalhães. Projeto de Decreto 
Legislativo 4/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO ITAPEMIRINENSE AO ILMO. 
SR. SILVIO INACIO DOS SANTOS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Erasto da 
Costa Rocha. Projeto de Decreto Legislativo 5/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. PAULO HENRIQUE OLIVEIRA DA SILVA E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Erasto da Costa Rocha. Projeto de Decreto 
Legislativo 6/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ ITAPEMIRINENSE A ILMA. 
SRA. Tereza Paula Ferreira e dá outras providências. Autoria: José de oliveira lima. Projeto 
de Decreto Legislativo 7/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. DAVID RICARDO BEZERRA MUNIZ DE MORAIS E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: José de Oliveira Lima. Projeto de decreto legislativo 
8/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. 
MAICON BELONE RODRIGUES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Lenildo 
Henriques. Projeto De Decreto Legislativo 9/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃ ITAPEMIRINENSE A ILMA. SRA. LUCIANA DA CONCEIÇÃO MARTINS E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Lenildo Henriques. Projeto De Decreto Legislativo 
10/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ ITAPEMIRINENSE A ILMA. SRA. MARIA 
GABRIELA CAMARGO DE REZENDE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Antônio 
Carlos Helvécio. Projeto De Decreto Legislativo 11/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃ ITAPEMIRINENSE A ILMA. SRA. GELANDA DE SOUZA BATISTA E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. Autoria: Antônio Carlos Helvécio. Projeto De Decreto Legislativo 
12/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ ITAPEMIRINENSE A ILMA. SRA. 
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MEIRIELE DE ALMEIDA MONTEIRO LIMA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: 
Renildo Nascimento Peçanha. Projeto De Decreto Legislativo 13/2023. Ementa: 
CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ ITAPEMIRINENSE A ILMA. SRA. ADRIANA COUTINHO 
MARQUIOLE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Renildo Nascimento Peçanha. 
Projeto De Decreto Legislativo 14/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ 
ITAPEMIRINENSE A ILMA. SRA. VERA LUCIA CORRÊA BARBOSA E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. Autoria: João Bechara Netto. Projeto De Decreto Legislativo 15/2023. 
Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. LUAN 
CARVALHO GAZZONI LIMA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: João Bechara Netto. 
Projeto De Decreto Legislativo 16/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. MARCELO DO ROSÁRIO MARTINS E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. Autoria: Alcione de Amorim Gomes. Projeto De Decreto Legislativo 
17/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. 
LUCAS SILVA SOARES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Alcione de Amorim 
Gomes. Projeto De Decreto Legislativo 18/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ 
ITAPEMIRINENSE A ILMA. SRA. VIVIANE MEDEIROS DA SILVA E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. Autoria Lucimar Alves Soares. Projeto De Decreto Legislativo 19/2023. 
Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ ITAPEMIRINENSE A ILMA. SRA. JORZOLINA 
FERNANDES DA SILVA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Lucimar Alves Soares. 
Projeto De Decreto Legislativo 20/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. RENAN MAIA RANGEL DA SILVA E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. Autoria: Estevão Silva Machado. Projeto De Decreto Legislativo 
21/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. 
RONALDO TOSTA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Estevão Silva Machado. 
Projeto De Decreto Legislativo 22/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
ITAPEMIRINENSE AO ILMO. SR. ANTÔNIO CARLOS DOS SANTOS E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. Autoria: Paulo Sérgio de Toledo Costa. Projeto De Decreto Legislativo 
23/2023. Ementa: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ ITAPEMIRINENSE A ILMA. SRA. 
ELZIMAR APOLINARIO PEREIRA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Paulo Sérgio 
de Toledo Costa. Projeto De Decreto Legislativo 24/2023. Ementa: CONCEDE A 
COMENDA “DOMINGOS JOSÉ MARTINS” AO ILMO. SR. ROBERTINO BATISTA DA SILVA, 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: Paulo Sérgio de Toledo Costa. Projeto De 
Decreto Legislativo 25/2023. Ementa: CONCEDE A COMENDA DE MÉRITO “DINOWALDE 
RODRIGUES PEÇANHA JÚNIOR” AO SR. MARCOS DUARTE GAZZANI E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. Autoria: Paulo Sérgio de Toledo Costa. Projeto De Lei Ordinária 
31/2023. Ementa: DÁ DENOMINAÇÃO DE RUA “VALDEIR FERREIRA CARDOZO”, NO 
BAIRRO ITAOCA, NESTE MUNICÍPIO. Autoria: Lucimar Alves Soares. Projeto De Lei 
Complementar 6/2023. Ementa: ALTERA A LEI COMPLEMENTAR Nº 236, DE 21 DE 
NOVEMBRO DE 2018, QUE DISPÕE SOBRE A REVOGAÇÃO DO ARTIGO 1º DA LEI 
COMPLEMENTAR Nº 194, DE 28 DE MARÇO DE 2016, A REVOGAÇÃO DAS LEIS 
COMPLEMENTARES Nº 199, DE 15 DE DEZEMBRO DE 2016 E 205, DE 27 DE DEZEMBRO 
DE 2017 E ESTABELECE A EXTINÇÃO DE CARGOS PÚBLICOS NA FORMA EM QUE 
ESPECIFICA. Autoria: Poder Executivo Municipal. Vereador presidente Paulo Sérgio de 
Toledo Costa: colocou em primeira discussão o projeto de lei de denominação de rua do 
vereador Lucimar Alves Soares, justificou que o vereador Lucimar está afastado por atestado 
médico, mas fez contato com a casa e pediu o apoio ao nobres colegas vereadores para o 
projeto em que o mesmo apresentou, projeto aprovado por unanimidade na primeira votação, 
em seguida volta para mesa da presidência para posterior agendamento para a segunda 
discussão e votação, projeto aprovado. Submeteu ao plenário a urgência simples solicitada 
pelo vereador Carlinhos de Bricio, urgência essa que coloca o projeto em discussão única e 
votação única, a pedida de urgência de qualquer vereador ou da mesa diretora é submetida 
a discussão e aprovação do plenário, então a pedido do vereador Carlinhos colocou o projeto 
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simples em discussão. Vereador João Bechara Netto: disse aos vereadores que trata-se de 
um projeto simples, embora seja de natureza complexa, oriundo de erros grotescos que 
começaram em 2016 e prorrogaram para 2017, 2018 e colocou em disponibilidade servidores 
de carreiras, concursados a anos no município, falou então para que não precise ser prolixo 
e repetitivo acha importante aprovar a urgência simples da matéria e pôr um fim de 
estabilidade e tranquilidade aos servidores que atualmente estão praticamente instintos. 
Vereador Presidente Paulo Sérgio de Toledo Costa: deixou a urgência simples do projeto 
ainda em discussão, disse aos vereadores que aprovam que permaneçam sentados, urgência 
simples do projeto aprovada por unanimidade, projeto entra então para discussão única. 
Vereador João Bechara Netto: pediu para que antes de adentrar a discussão do projeto em 
si, o permita propor uma emenda prestigiando o parecer o jurídico do procurador geral Dr. 
Robertino, no sentindo do artigo 3º, propor uma emenda modificativa na qual a redação 
passará a ser a seguinte: “está lei complementar entra em vigor na data de sua publicação 
retroagindo seus efeitos administrativos a 21 de novembro de 2018”, mas apenas 
administrativos, não envolvendo nada de financeiro, o intuito dessa emenda modificativa é 
garantir que a lei complementar 271 de 22 de maio de 2023 que mudou a nomenclatura da 
categoria de agente de vigilância patrimonial para guarda patrimonial municipal seja mantida 
na sua integridade sem precisar de tramitar um novo projeto administrativo e um novo projeto 
de lei a câmara, não existe nenhuma inconstitucionalidade da emenda, apenas garantir a 
permanência da mudança nova de nomenclatura que foi um anseio da categoria e que eles 
pretendem mantê-lo como guarda patrimonial municipal, é uma emenda que está acatando 
uma sugestão da procuradoria na manifestação jurídica retroagindo a lei os efeitos apenas 
administrativos a 21 de novembro de 2018, que acompanhando integralmente e privilegiando 
o parecer jurídico não existe nenhuma inconstitucionalidade e nem ilegalidade nesse sentindo. 
Vereador Presidente Paulo Sérgio de Toledo Costa: colocou a emenda apresentada pelo 
vereador em discussão única, parabenizou o vereador pela sensibilidade em reconhecer o 
parecer da procuradoria, confessou aos senhores vereadores que o projeto entrou nessa casa 
e desde o início percebemos a urgência e a necessidade da apreciação do projeto, 
mobilizamos a assessoria jurídica, juntamente com o seu procurador, que demandou algum 
tempo de seu trabalho, para opinar nesse projeto, o procurador falou dessa retroatividade com 
a preocupação com o futuro dessa categoria, pode ser que futuramente na hora de solicitar 
uma aposentaria ou algo dessa natureza eles poderão ser questionado por conta desse 
período que os cargos ficaram extintos, então junto à procuradoria foi procurado em seu 
gabinete pelos assessores jurídicos que o procurador geral na possibilidade de opinarem 
dessa afirma, disse que foi bom que o vereador João leu atentamente o parecer do jurídico e 
está propondo essa emenda o qual também é favorável e o acompanha nessa emenda. 
Emenda continua em discussão, colocou em votação única a emenda apresentada pelo 
vereador João Bechara, aprovada por unanimidade a emenda modificativa apresenta pelo 
vereador João Bechara Netto. Colocou o projeto com a emenda em discussão única. 
Vereador João Bechara Netto: Cumprimentou a todos, contou que em um determinado dia 
pela manhã recebeu ligações de alguns amigos que são guardas patrimoniais para uma 
reunião no departamento com o diretor Léo e outros que estavam lá, mas a reunião acabou 
tendo “um balde de areia”, porque a informação foi que depois de aproximadamente cinco 
anos da lei de 2018 estar em vigor, os vigilantes patrimoniais começaram a questionar questão 
de hora extra, escala de trabalho e a procuradoria começou a questionar pelo cargo estar 
extinto, não só os vigilantes patrimoniais, mas  os auxiliares de serviços gerais, o mecânico, 
o eletricista de automóvel, entre outro cargos, que em sua visão atinge cerca de 200 (duzentos) 
funcionários, que tiveram seus cargos declarados extintos no ano de 2016 que foi prorrogado 
para o ano de 2017 e depois para 2019, sendo que o estatuto do servidor público diz que 
quando o cargo é declarado extinto automaticamente o servidor é colocado em disponibilidade, 
ou seja, a lei entrou em vigor mas a praticidade da lei não foi aplicada porque estão todos 
exercendo função, então a lei proposta pelo executivo na época de doutor Luciano e 
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posteriormente na época de doutor Thiago para extinguir o cargo não teve a sua eficácia, pois 
estão em atividade, disse que considera um erro grotesco colocar em extinção cargos tão 
importante para o município, não levando em consideração que prestaram concurso público 
e o período probatório, o tempo que estão exercendo a função, fizeram a covardia que 
colocarem vocês em extinção, agora de forma simplificada em dois artigos muda apenas um 
termo, o termo extinto deixa de ser extinto no artigo da lei e passa a ser em extinção, porque 
juridicamente o termo extinto pelo estatuto do servidor coloca-se em disponibilidade, o termo 
em extinção tem o significado que o cargo só será distinto com a aposentadoria ou com a 
morte do servidor, disse que então faltou um pouquinho de cautela e de cuidado na época de 
doutor Luciano e na época de doutor Thiago, que agora estamos de forma legislativa no 
projeto de lei, apreciando para resolver esse erro grotesco da melhor forma possível, 
mantendo aquele projeto de lei que foi aprovado recentemente mudando a nomenclatura de 
agente de vigilância patrimonial para guarda patrimonial municipal, através dessa emenda de 
sua autoria abraçada pelos vereadores a nomenclatura com a aprovação da emenda do 
projeto é mantida guarda patrimonial municipal, não precisa tramitar nenhum processo 
administrativo nesse sentido, porque será mantida a nomenclatura requerida pela categoria. 
Deixou um alerta ao executivo para que quando for encaminhar para a câmara qualquer 
processo de extinção de cargos, tomem cuidado com o termo que se utiliza, cuidado com o 
termo extinção, porque envolve toda uma vida de um servidor que passou por todo período 
probatório, que prestou concurso público e sendo colocado em jogo toda vida funcional do 
servidor público, por um termo não analisado e utilizado às pressas, os guardas patrimoniais 
municipais que os prestigiam, mas estão incumbidos nessa extinção outro cargos que 
totalizam mais de duzentos servidores que estavam preocupados com sua estabilidade 
funcional, que com a aprovação desse projeto terão a garantia de ter sua estabilidade 
garantida novamente, que foi retirada por falta de atenção no passado, estamos corrigindo 
esse erro grotesco, abraçando essa categoria como todas as demais que foram colocadas 
em extinção, homenageando em especial os que estão maciçamente, os guardas patrimoniais 
do município, deixou o alerta e espera que o projeto seja aprovado por unanimidade. Vereador 
Presidente Paulo Sérgio de Toledo Costa: Projeto ainda em discussão. Contou que no início 
do ano foi procurado por alguns guardas patrimoniais municipais, relatando o assunto sem 
citar nome dessa comissão de servidores que o procuraram e sem querer tirar mérito político 
na época e nem agora, percebendo a gravidade do assunto e preocupado com a categoria 
porque muitos deles já conhece desde o ano de 2013 quando assumiu seu primeiro mandato, 
aconselhou a forma correta, mais prudente de ser feita a modificação da lei e ele atentamente 
ouviram o jurídico da casa, tomaram toda a providência, disse para os guardas patrimoniais 
que estão muito bem representado por essa comissão, a sua diretoria está empenhada desde 
o início, o projeto chegou a essa casa e os mesmo continuaram com a preocupação de correr 
atrás, parabenizou pelo empenho para que esse projeto chegasse até a casa já bem discutido 
e bem conversado com os demais vereadores, o vereador Carlinhos de Bricio sabiamente 
solicitou a urgência simples do projeto para que ele seja tramitado em discussão única e 
votação única, acompanha os demais vereadores pelo seu posicionamento antes mesmo da 
sessão e o vereador João Bechara pela sua fala. Projeto continua em discussão única. Projeto 
em votação única, vereadores que aprovam permaneçam sentados, aprovado por 
unanimidade dos vereadores. Solicitou a servidora Sara que fizesse a leitura desse convite 
reforçando a fala do vereador César e de outros vereadores, como o maestro Renato está 
muito preocupado com esse evento que é o festival de bandas e fanfarras em Itapemirim, 
pediu para que reforçasse o convite. Declarou ordem do dia encerrada e abriu as 
considerações finais. Vereador João Bechara Netto: Pediu ao presidente que solicite a 
secretaria de assistência social do município o calendário de entrega das cestas básicas para 
que seja encaminhado junto a esse ofício uma resposta sobre o que está sendo feito com a 
dotação orçamentária dos programas paralisados que não funcionaram esse ano, nem o vale 
feira e nem o auxílio gás, programas que visam atender aos mais vulneráveis que esse ano 
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sequer funcionou, acredita que nem tem previsão de funcionar, diga-se de passagem o vale 
feira está acabando com os produtos familiares do município, tem feirante fazendo feira em 
Rio Novo do Sul para não perder a sua produção, pediu para que pergunte a secretaria 
documentalmente o que foi feito com a dotação orçamentária dos programas vale feira e 
auxílio gás do município, qual foi o remanejamento, para qual finalidade e o que está sendo 
feito com esses dois recursos  paralisados esse ano. Vereador Presidente Paulo Sergio de 
Toledo Costa: Registrou a fala do vereador João Bechara Netto, ainda nas consideração 
finais, parabenizou a categoria representada e disse a todos os servidores do município de 
Itapemirim essa câmara está sempre de portas abertas, estamos recebendo as demandas 
das categorias do município de Itapemirim e os vereadores prontamente estão atendendo e 
confessou como essa câmara tem crescido juntamente com os servidores, os mesmo tem nos 
procurado e tem aberto o discurso com os novos vereadores, temos entendido suas 
demandas e discutido juntos para que os projetos de leis cheguem já bem discutidos nessa 
casa para não termos maiores dificuldades. Disse a todos que a casa continua de portas 
abertas e as demais categorias que precisarem de agenda com essa casa de leis a casa 
estará à disposição. Agradeceu a presença do Charles Barbosa ao lado Seu José Osvaldo, 
um grande amigo. Agradeceu a presença de todos e não havendo mais a ser tratado, declarou 
em nome de Deus encerrada a presente sessão. 
 
 
__________________________                                              ______________________  
 Paulo Sérgio de Toledo Costa                                                Antônio Carlos Helvécio 
            Presidente                                                                            Vice-Presidente 
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